

つきさっぷ町連だより

【月寒地区広報誌 第22号】

発行日：令和6年11月26日

発行元：月寒地区町内会連合会（町連）

豊平区月寒中央通7丁目8-19

月寒まちづくりセンター内

電話・ファクス 852-9288



上半期を振り返って

月寒地区町内会連合会会長 山田 良一

各町内会長、町内会役員の皆さまのご協力により、町連事業も順調に推移してコロナ禍前とほぼ変わらないまでに進んでおります。

町連活動にご理解ご協力をいただいた皆さまに心より感謝申し上げます。

さて、私が町内会連合会長に就任して半年以上が過ぎましたが、この間いろいろな問題が起きております。

まずは単位町内会での役員の高齢化、なり手不足などによる町内会存続に関する問題。加えて、今年度より札幌市から各町内会への補助金が増額されたものの、パートナーシップ排雪制度への負担等、予算的にも大変厳しいものがあります。パートナーシップ排雪は、単位町内会ごとに行う除排雪ですが、当該町内会のみならず近隣町内会の交通問題とも深く関連いたします。この問題については、豊平区町内会連合会長会議の席でも解決策を話し合いながら取り組んでおります。盆踊りや夏休み中のラジオ体操などのように、町内会同士が協力して行うことも上記の問題を解決する一つの方法ではないかと考えています。

月寒地区は、この先も色々な開発が見込める地域です。町内会連合会としては、札幌市や豊平区ほか関連機関と色々な打ち合わせを進め、月寒地区が発展し皆さまが月寒に住んでよかったと思える地区になるよう努力いたしますので、益々のご理解とご協力をお願い申し上げ、ご挨拶いたします。

令和6年度第2回町内会長会議を開催

10月18日(金)午後6時から、月寒公民館大研修室において、令和6年度第2回月寒地区町内会長会議が開催されました。会議には約60名が参加し、町連各部より事業の中間報告や下半期の事業計画の提案がなされた後、6月に行われた第1回町内会長会議で寄せられた町連へのご意見ご要望等についての回答を提示いたしました。

会議後には懇親会も併せて開催され、親交を深めるとともに町内会同士の情報交換の場にもなりました。

今後もこのような場を設け、地域の皆さまの意見を聞きより良い町連活動が行われるよう努めたいと思います。



会議の様子

月寒の夏の定番！フェスタつきさっぷ！

三連休の真ん中7月14日(日)、つきさっぷ中央公園(豊平区月寒中央通7)において月寒中央商店街振興組合(阿部志呂美理事長)が主催する夏まつり「フェスタつきさっぷ」が開催されました。昨年同様、今年も天候に恵まれ、最高気温29℃太陽の降り注ぐ夏らしい気持ちのいい暑さの中での開催となりました。午前11時の開会宣言前から、このおまつりを待ちわびていた多くの方々がぞくぞく



ビアガーデンは満席状態



飲食コーナーや縁日コーナーも大盛況

げられ会場を大きく盛り上げていました。最後は、毎年恒例豪華景品が当たるビンゴ大会。自転車、ニンテンドーギフト、アマゾンギフトをはじめ、今年は過去最多の景品数をそろえて盛大に行われました。会場からは歓喜の叫びと無念の嘆きが入り混じりつつフィナーレを迎え、夕方午後5時に幕を閉じました。



ビンゴ大会では会場から溢れるほどの人

おつかれさまでした

町内会長会議の懇親会(1面に掲載)に先立ち、今年度をもって町内会長や役員を退任された4名の方々に、札幌市長や豊平区長からの感謝状が贈られました。重ねて町連からは感謝状と記念品が贈呈されました。

☆市長表彰

月寒2の7町内会	湊 宣昭さん
東2ノ7親和会	平川 隆さん
さつき親和町内会	横田 一夫さん

☆区長表彰

月寒二区町内会	安西 信一さん
---------	---------



左から安西さん、山田会長、湊さん、平川さん

芸術の秋『親子ふれあいコンサート』開催



合唱の様子

心地よい秋の気配が感じられるようになった10月6日(日)午後1時、第36回親子ふれあいコンサートが月寒地区青少年育成委員会(東重満会長)の主催で月寒公民館体育室において開催されました。

昨年4年ぶりに有観客(関係者限定)で開催となったこのイベントですが、今回はすべての制限を外し、地域の皆さんにも自由に観覧していただくこととしました。実に5年ぶりということもあり、会場は観客を入れ替えながら常に満員状態!演奏する児童、生徒たちはたくさん

の声援と拍手に応えながら、存分に日ごろの練習成果を披露しました。

参加校(演奏順)は以下のとおり。

【月寒高校吹奏楽部】【札幌第一高校吹奏楽局】

【あやめ野中学校ウィンドアンサンブル部】

【月寒中学校吹奏楽部】【南月寒小学校吹奏楽部】

【羊丘中学校吹奏楽部】【月寒・月寒東小学校合唱団】

皆さん素敵な演奏、合唱ありがとうございました!また来年会いましょう!

動画視聴はコチラ↓

Youtubeチャンネル[月寒地区町内会連合会](#)で検索



演奏の様子

札幌市総合防災訓練 ~備えあれば憂いなし~

9月11日(水)、大和ハウスプレミストドームにて開催された「札幌市総合防災訓練」に当地区町内会から30名の方が参加されました。この訓練は、大規模な地震及び風水害の発生を想定し地域特性を踏まえた防災訓練を毎年実施しているもので、今年度は豊平区が担当区となり、地域住民や地元企業、防災関係機関などの連携強化や意識啓発を目的として行われたものです。当日は地震から身を守るシェイクアウト訓練、煙道を通る避難訓練の他、助け出された人達への応急手当を



三角巾を使った応急手当訓練



災害救助犬のデモンストレーション

施す救護訓練を行い、災害時の対応を経験しました。

その後は、防災関係機関や関連企業が保有する車両や災害対策資器材の展示を観たり、地震体験装置、降雨体験装置、地下浸水体験装置などによる体験型の訓練に参加したりしました。2018年9月に発生し、大きな被害や全道的な停電を引き起こした胆振東部地震もまだ記憶に新しいところですが、災害に対する心構えの大切さを再確認した一日でした。皆さんも日ごろの備えは万全に!

「ねっこぼっこのいえ」ってどんなところ？

皆さんは「ねっこぼっこのいえ」ってご存じですか？ NPO法人ねっこぼっこのいえの運営する多世代交流ひろばでは、多世代多様な人が誰でも立ち寄り居心地よく過ごすことのできる居場所づくりを行っています。そして居場所を訪ねる子育て世帯や子どもたち青年たちを、身近な地域の人々がお互い様の思いで見守り関わり合うことで、子どもたちが人々を信頼し希望を持って育つことができるような地域づくりを目指して活動を続けています。どの世代の方も訪ねていただいてOKな場所です。子育て世代、特に0～3歳未満のお子さんと保護者の方は大いに活用できます。



ボードゲームやランチで多世代交流



のんびり会の様子

スタッフには、地域内に居住し子育て経験のある方（ねっこぼっこのいえでの子育て経験者など）や子どもの教育・保育者を目指す若者、また有資格者（保育士・幼稚園教諭・学校教諭・看護師）がいるので安心ですね。

また、月1回開催される「のんびり会」では、自分の好きな過ごし方を持ち寄って（読書・裁縫・DIY・工作・折り紙・楽器演奏等々）時にはおしゃべりも楽しみながらのんびりゆったり過ごします。お好きなこと、得意なことをお持ちのシニアの方も参加大歓迎な場所です！のんびり会の後は、子どもたちも来ることのできるひろばの時間に移行するため、引き続きランチも交え、親子や色々な世代の方とくつろいで過ごすことができます。

多世代交流ひろば「ねっこぼっこのいえ」興味のある方は一度訪ねてみてはいかがでしょうか？

☆場所：豊平区月寒東3条6丁目4-1（元桑野歯科）

☆連絡先：080-6083-6092

☆開所時間など詳しくは上記連絡先または下記HPにてご確認ください

☆HP：<https://www.nekko-bokko.com/> ねっこぼっこのいえで検索

☆のんびり会開催予定：12/24(火)、1/24(金)、2/25(火)、3/28(金) 10時～12時

ホワイトジャンボフェスタ開催決定！ その他イベントも

令和7年2月1日(土)・2日(日)の2日間にかけてホワイトジャンボフェスタを開催します。毎年恒例つきさっぷ中央公園での雪像コンテストやアイスキャンドルコンテスト、公民館での交流会など、昨年同様の規模にて開催することを予定しています。たくさんのご参加、ご来場をお待ちしています。

また、新年交礼会や子どもカルタ大会など冬の恒例行事も計画中です。お楽しみに！



前回の様子

編集後記

町内会は高齢化、役員のなり手不足、パートナーシップ排雪の負担増など様々な課題を抱えています。しかし防災、環境、地域コミュニティ形成のため、なくてはならない存在です。町内会連合会も課題克服のためこれからも努力してまいります。夏のイベントは盛況でした。楽しいイベントは冬も続きます。さらに盛り上がっていきましょう！（し）

月寒地区の”いま”

(令和6年10月1日現在)

人口：38,201人

世帯数：22,078世帯

町内会数：77町内会